

A l'origine de la manifestation : 2 légendes !

L'âne de Meung-sur-Loire

On attribue à Meung-sur-Loire une origine fabuleuse digne d'un conte des mille et une nuits.

Le fameux Silène, père nourricier de Bacchus, serait venu d'Arcadie, monté sur un âne, pour visiter cette cité dont le château féodal soutint plusieurs sièges. Mal accueilli, Silène aurait invoqué Jupiter afin de transformer ses insulteurs en aliborons.

Mais l'origine des « ânes de Meung-sur-Loire », locution familière dans le pays, se rattache plutôt à la terrible famine qui sévit en 1338 à Orléans.

Les Magdunois seraient accourus avec des ânes chargés de farine pour venir au secours de leurs voisins infortunés.

Les voyant arriver, les Orléanais se seraient écriés :

« Allons au pain, voici les ânes de Meung ! »

«Ane» devint surnom des Magdunois tout aussitôt après, mais ils surent bien riposter :

«Des Anes... il en passe à Meung mais point n'en reste.»



Le chat de Beaugency

Une légende remonte au Moyen Age, de l'époque où Beaugency n'avait pas de pont sur la Loire et où ses habitants étaient contraints d'emprunter un bateau pour se rendre d'une rive à l'autre.

Comme la commune n'avait pas les moyens de construire ce pont, le diable leur offrit de le construire, en une seule nuit.

Le diable donna comme seule condition de prendre la première âme qui le traverserait. Le maire accepta cette proposition en ayant, malgré tout, du malaise dans la conscience.

Le lendemain de ce singulier marché, de grand matin, tous les riverains purent constater, de leur fenêtre, le prodige : un pont, un beau et solide pont, enjambait le fleuve.

Leur première intention fut d'abord de louer Dieu.

A l'autre bout du pont, le diable attendait patiemment pour prendre la première âme qui viendrait à passer.

Le maire, sentant qu'il fallait faire quelque chose, s'approcha, un seau d'eau à la main et, sous l'autre bras, un chat.

Il posa le chat sur le pont et, en lui jetant l'eau du seau, le fit fuir du côté du diable. Furieux d'avoir été ainsi possédé, le bâtisseur satanique hurla à ceux d'en face :

« Messieurs les Balgenciens, vous n'êtes pas de belles gens du tout ! Vous n'êtes que des chats ! ».

De là, cette appellation familière au pays : « les Chats de Beaugency ».

A.C. 02.38.81.11.47

Entre l'âne et le Chat Trail 18, 6, 1 et 2 km

Dimanche 25 septembre

2011 à Meung-sur-Loire



Au cœur du patrimoine mondial de l'UNESCO, venez découvrir ou redécouvrir les bords de Loire entre Meung-sur-Loire et Beaugency par les deux rives pour la plus grande distance ou simplement jusqu'à Baule pour la plus courte.



Contacts :

lma45@wanadoo.fr
www.laneetlechat.fr
Tél : 09 71 47 90 03

